
甲 府 南 ロータリークラブ 会 報
2023〜2024年度
クラブテーマ 「 思いやりのバトンリレー  ～恩送り～ 」

▪第2620地区ガバナー　中村 皇積（浜松ハーモニーRC）
▪山梨第3グループガバナー補佐　清水 健雄（北杜）
▪会　長　吉原 知仙　　　
▪副会長　塩澤 雅人　西野 直樹　　　
▪幹　事　丹沢 浩己
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甲府南ロータリークラブ

2023～2024年度　RI会長　ゴードン R. マッキナリー
（ スコットランド、サウスクイーンズフェリーRC ）

会長挨拶 吉原 知仙 会長
　先ずは先週、お休みを頂き欠席しました事を
お詫び申し上げます。今秋より、浄土宗宗議会
議員の山梨代表として任命され、先週はその宗
議会が５日間京都にて開催されたため、初登庁
のためお休みさせて頂きました。山梨からは初
めての女性議員であり、また70名のうちのただ
一人の女性議員です。浄土宗もロータリーと同
じようにダイバーシティーでインクルージョン
な世界を目指しているのです。そして、ここに

エクイティが最近は入ってきます。エクイティ=公平性ですね。この、
公平さを保つためにはやはり男性と女性、という性差からの立場とい
うのは非常に大事になってくると思います。
　物の見方というのは立場、見る位置、年齢、性別といったいろいろ
な観点からかなり変わってしまうという事だからです。同じモノを見
ていても、見え方が違う事は多々有り、その些細な違いが諍いやイラ
イラする事に繋がったり、相手に対する不信感が生まれてしまったり
するのです。相手にはどう見えているんだろう、この人はどう考えて
いるのだろう、と考えた時にその相手の立場に立って物事が考えられ
るようになれば、無駄な争いや悩みは無くなり、心穏やかな平和な時
を過ごせるのでは無いでしょうか。是非、そのようになりたいもので
すよね。

幹事レポート 丹沢 浩己 幹事
■幹事報告
１.  ２/１よりロータリー平和フェローの申請が開始されました。詳細

は事務局までお問い合わせください。
２.  甲府市内８クラブ合同親睦コンペの案内が届きました。４/28（日）

甲斐ヒルズカントリークラブにて開催されます。参加希望の方は
３/25までに事務局までお願いします。

３.  ３/10（日）山梨県立図書館において、会長エレクト研修セミナー
が行われました。望月瑠華次期会長、横内次期幹事、三浦次期地
区米山記念奨学委員会委員長が参加しております。

【理事会報告】
１.  河阪敏明会員の定款第10条　第５節（ｂ）による出席免除届が受理

されました。
２.  舞鶴城公園植栽事業は今年度をもって終了し山梨県に管理をお返

しすることととなりました。返還に伴う事業の検討を行うことと

第3100回
2024/３/26

例会プログラム（2024/３/26）
地区奉仕活動委員卓話　望月賢造地区委員
パスト会長卓話　臼井和彦会員

例会予告
４月第１週　４月２日（火）
　雑誌紹介　髙添初男会員
　パスト会長卓話　遠藤孝会員

出席報告
［会員数� 74名］
［３／12会場出席率� 48／69　69.57％］
［２／27修正出席率� 59／69　85.51％］
《Web例会出席者》８名
伊藤、井上（雅博）、小野、小宮山、五味、
野中、萩原、松村
［３／12例会出席率� 56／69　81.16％］

出席免除会員
氏原、臼井（和）、大木、河阪、小林（成）、
長坂、根津、原田、小玉、中込（豊）、
米山（忠）

免除会員出席者
〔６名〕�氏原、臼井（和）、大木、河阪、長坂、

中込（豊）

欠席者
〔21名〕浅川、石橋、石川、伊藤、

井上（雅博）、小野、グエン、小泉、
河内、小宮山、五味、四宮、野中、
萩原、花輪、樋川（勝）、藤原、
穂坂、松村、米山（浩）、ラシタ

メークアップ
理�事会（３／５）塩澤、西野、丹沢、細川、
望月（薫）、福田、望月（瑠）、河内、小野、
米山（浩）、丸山、重岡、花輪、立川、　　
小林（彰）、藤巻、近藤、井上（雅博）

会�長エレクト研修セミナー（３／10）　　　
望月（瑠）、横内、三浦

ビジター
なし

ゲスト
見学者　古屋雄司様、反田知宏様、
　　　　相川真一郎様
甲府南RAC　鈴木渉志さん
米山学友　レーチュオンロク君

第3099回（2024/３/12）例会記録



なりました。
３.  事務局員の鈴木由佳さんが退職の意向を示し

ており事務局員交代の手続きを行っていくこ
ととなりました。

４.  能登半島義援金が241,311円となり、義援鍋か
ら8,689円を追加して、250,000円を地区に送る
こととなりました。

５.  山梨赤十字血液センター様より献血バスを活
用した献血事業を行うこととなりました。

６.  青少年交換事業をクラブとして行う方向で検
討することとなりました。

７.  ４月からの新規米山奨学生カウンセラーを望月
薫会員が行うこととなりました。

■例会変更
甲府西RC： ３／28（木）お花見例会のため、　　

12：30～武田の杜自由広場にて
甲府シティRC： ４／３（水）ゴミを拾って芋煮会

開催のため４／７（日）に変更、
10：00～かいてらすにて
４／24（水）休会

スピーチ
＊雑誌紹介　西野直樹会員
　今月【３月】は「水と衛生
月間」ということで、その特
集記事が掲載されております。
　ＲＩ会長【ゴードン・マッ
キナリー会長】のメッセージ
からご紹介いたします。「ロー
タリー平和フェローのように
考える」と見出しにあります。
ロータリーには「ロータリー平和フェロー」が存
在しており毎年最大130人にフェローシップが授与
されております。「ロータリー平和フェローとは紛
争の予防と解決に取り組み、積極的平和を促進す
るために学び、その準備を整えます」とあります。
　【持続可能性を高める】という題目では、アレハ
ンドル・ルエダ・サデラさんが、「ロータリー平和
フェローシップ」のプログラムで得た平和と紛争
解決のための知識とエネルギー・資源分野の知識
を合せ、コロンビアの田園地方を保護するという
夢をかなえるために活動されており、コロンビア
や中南米の地方農家が持続可能な農業を行ってい
くための知識と研修の機会を提供し、約4500人の
農家の人の生活が改善され、中南米全域で自然と
社会の持続可能性を推進する一助となったという
ことです。
　次に【人種差別をなくす】という題目では、
ジョフリー・ディゼルさんとキャシー・ドハー
ティーさんがフェローシップで培った平和と発展
の知識を生かし、人種平等プロジェクトを共同で
始め、反人種差別の活動を通じてより平和な社会

をつくる方法について研究をおこない、北米の地
域社会に広める活動を行っております。
　次に【データを活用した災害対策】という題目
では、ジェイミー・ルスーアさんが、ロータリー
平和フェローシップを通じて「平和・紛争研究」
における社会科学の博士号を取得され、現在、国
際赤十字・赤新月社連盟の緊急時対応を指揮し、
緊急時における組織間の協力のため管理運営の枠
組みを設定しています。
　平和フェローと彼らを支えるロータリー会員の
継続した活動からインスピレーションを受け、皆
さまが今後も奉仕、ファンドレイジング（資金調
達）、クリエーティブ（創造力）な思考を通じて

「社会に希望をもたらす」ことができますようにと
あります。
　【インドのトイレ普及の現状と課題】インドでは
農村部において世帯ごとのトイレ設置補助金が提
供され、１億基以上のトイレが建設され、2013年
に40％だった農村部のトイレ普及率は2019年にほ
ぼ100％まで向上したとあります。ただ下水処理
インフラが整っていないのでバキュームカーでの
処理にお金が掛かるとのことでトイレの使用率が
46％であるそうです。
　ステファニー・アーチックＲＩ会長エレクトの
記事が掲載されております。記事の最後の方に、
好きな言葉に「イエスと言おう、考えるのはそれ
からでいい」とありますが、なかなか私には言え
るものではありません。
　尾身茂先生の【感染症との闘い】「ポリオ根絶と
ロータリー」の記事が掲載されております。ポリ
オとの闘いは、1988年にＷＨＯ（世界保健機関）
の総会での決議「2000年までに世界からポリオを
なくそう」をきっかけに始まりました。この計画
において1番の壁は資金の絶対的不足でした。アジ
ア地域では50億円が足りていませんでしたが、こ
の問題を解消してくれたのが「国際ロータリー」
であったとのことです。国際ロータリーが2億円
近くの資金提供を行ったことが呼び水になり、日
本政府などの機関からの援助により資金調達がで
きたとのことです。最後の部分に「ここで力を合
わせてポリオ根絶に向かっていただきたい。最
後の大変な時期だからこそ、ロータリーアン、日
本政府、Ｇ７、国連が一つになれば、ポリオ根絶
という難しい仕事を完遂できると思います。ロー
タリーアンの皆さん、今までのサポート、ご尽力、
本当にありがとうございました。ポリオ根絶まで
“あと少し”一緒に頑張りましょう。」とあります。
　ロータリー財団管理委員長からのメッセージ

「基本的なニーズ以上の大切さ」の記事について
一部を紹介します。安全な水、基本的な衛生設備、
適切な衛生習慣は基本的人権であるにもかかわら
ず、世界で実に22億の人々が安全な水を利用でき
ていません。ロータリー財団は過去10年間で世界



各地2500以上の水と衛生プロジェクトに、１億
8000万ドル以上を投資してきました。ロータリー
は、財団への皆さまのご寄付によって支えられた
グローバル補助金によるプロジェクトを通じて、
現地で変化をもたらしています。
　「人々に安全な水を提供するというロータリーの
取り組みは、単に基本的なニーズを提供すること
以上の重要性があります。私たちは、持続可能な
方法で、より健康的な地域社会とより明るい未来
への道を切り開いています。水を利用できること
で、地域社会の教育レベルが上がり、健康状態も
改善され、さらなる発展が期待できます。」とあり
ます。
　右開き縦組ページに【福島に職住を定めた私

（廃炉と復興への思い）】ということで経済産業省
職員の木野正登氏の福島第一原発の事故処理に係
る記事が掲載されています。
　この福島第一原発の事故は「事故レベル５」か
ら「事故レベル７」に引き上げられチェルノブイ
リ事故と同じとのことです。今では、一般の人に
現状を分かってもらうために東京電力と経済産業
省で防護服の着用もなく“見学会”を行っています。
昨日３/11で東日本大震災から13年が経ちましたが
廃炉には大きな問題、溶け落ちた燃料“燃料デブリ”
の処理にまだまだ時間か掛かるようです。
　福島県「富岡ＲＣ：藤田大」さんの【あの震災
から13年】富岡町の復興に関する記事が掲載され
ております。福島第一原発の事故により富岡町の
全町民は避難、震災前には約16000人が住んでいま
したが、今は約2100人となっているようです。富
岡ＲＣの全会員も避難をしながらも、なんとか例
会を続けたとのことです。

＊米山奨学生
　カウンセラー卓話
　立川　茂会員
甲府南ＲＣと米山との関わり
の　[歴史]
　1975年（49年前）４月～２
年間・笹本米蔵さんベトナム
男性を担当
　15年間ブランクがあり
　1992年再開　（32年前）渡邉守人さんがマレーシ
アの男性を担当
　1992年から2024年度まで、当クラブでは中国か
ら８名、モンゴル、スリランカ、各１名、ベトナ
ム３名合計17名の奨学生と関りを持っています。
現会員との関わりでは、
　2004年モンゴルのエンフマさんを峰岸さんと氏
原会員が担当され、モンゴルでの結婚式にも参加
されています。
　2006年小林成光会員がラシタ会員と中国の女性
を担当

　2015年に小林彰男会員が中国の女性を担当
　2016年４月から望月　薫会員が2022年３月まで、
まる６年間中国の女性・翌年男性その翌年からベ
トナムのゴック君・次にロク君と４人のカウンセ
ラーを担当。多分、地区内の最長記録だと思いま
すが渡辺委員長いかがですか？
　今年度は３月まで私が、つとめています。
[タオさんとの顔合わせ]
　2022年４月３日オリエンテーションで奨学生た
ちは緊張していて異様な雰囲気の中集合写真を撮
影。
　どのようにコミュニケーションをとればよいの
か、若干の不安を感じましたが、なんとかなるだ
ろうと思いました。
[コミュニケーション]をとるため[食事会]開催　
　タオさんの日本語、山梨大学受験、興味を持っ
ていること、ベトナムの事、米山奨学生にチャレ
ンジした事、生活の変化、勉強のやりかたや、こ
れからチャレンジしてみたい事で日本の文化・茶
道を体験してみたい等話が盛り上がり、楽しく食
事できました。
　例会では会員の皆様とも積極的にコミュ二ケー
ションを心掛けてSAAの手伝いを行うようお願い
をする。
　2022年９月から、お茶のお稽古を自宅で始める。
　裏千家、千玄室大宗匠の[一椀からピースフルネ
スを]の平和は相互理解からもたらされる、の言葉
通り一気に距離がちぢまりました。
　懸命に稽古に励み表情もやわらぎ、楽しくお稽
古していました。我が家で家内の友人とタオさん
の友人と小人数での初釜では、お点前を立派に努
め、非常に楽しいひと時を過ごしました。
　2024年１月裏千家、[許状入門小習・中級まで]の
許状を申請しました。
　かねてより、タオさんからベトナムの両親に
あって欲しいと、冗談のような話があり、先月２
月22日から４泊、妻と行ってきました。出迎えか
ら見送りまで楽しい観光を５人ですごし、ハノイ
市内、市街地の市場やハロン湾など楽しい思い出
ができました。将来家庭を持った時、ロータリー
での米山奨学生の話をきっとしてくれると思って
います。
　また、３日の奨学生終了式では、各々が奨学生
として過ごした期間の思い出を語っていましたが、
言葉を聞いて胸が熱くなりました。
　私自身、入会以来35年間、カウンセラーにそん
なに強い関心を持っていませんでしたが、今回素
晴らしい経験をさせていただき、ロータリーの思
い出に楽しい１ページを加えることができ、感謝
いたします。
　未経験の会員の皆様もカウンセラーを通して、
どうか新たな楽しさを得る経験をして下さい。



甲府南ＲＣホームページ：http://www.kofu-goudou-rc.gr.jp/minami/
　　　　　　　　事務局：E-mail：kofu-minami@kofu-goudou-rc.gr.jp

  ３／２（土）山梨第３グループIM
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　３／３（日）米山奨学生期間終了式

ニコ ニコニコニコ
◎井上雅雄会員
　�90歳の誕生日を無事迎えることが出来ました。
感謝でいっぱいです。
立川　茂会員
　�米山奨学生カウンセラー感想のスピーチをさ
せていただきます。よろしくお願いします。
西野直樹会員
　�本日、雑誌紹介をさせていただきます。よろ
しくお願いします。
○臼井良一会員
　�結婚記念日にお花をありがとうございました。
志知さん、会社まで届けていただき感謝です。
また、先週は出席で出していたにもかかわら
ず欠席してしまい、申し訳ありませんでした。
以後気を付けます。

野中信敏会員
　�９の数字が６になる。何事も一方から見ただ
けではダメだという例え、参考になりますね。
今後ともよろしくお願いします。
土屋、依田、小林（彰）、氏原、河阪、望月（瑠）
各会員
吉原会長、塩澤・西野副会長、丹沢幹事、藤巻・
近藤・井上副幹事
　①�西野直樹会員、本日は雑誌紹介をよろしく

お願いいたします。
　②�立川茂会員、本日は米山奨学生カウンセラー

卓話をよろしくお願いいたします。
　③�レーチュオンロクさん、ご卒業おめでとう

ございます。
◎印は大口、〇印は複数口の印です。

【その他のプログラム】
＊米山学友
　レーチュオン
　ロク君挨拶

＊大木会員による
　ストレッチ体操

2）�取引のすべてにおいて公正に努め、相手とその職業に対して尊重の念を
もって接する。

ロータリアンの行動規範 (Rotarian Code of Conduct) ロータリアンとして、私は以下のように行動する。


